

Témoignage de **Luna Hayrapian**, Jeune Officielle Ecoresponsable de l'Association Sportive et jeune éco-déléguée de sa classe, élève du Lycée Lakanal de Sceaux / 92- académie de Versailles, « **Grand témoin** » du Jury.

« Je suis Jeune Officielle Ecoresponsable parce qu'il est important de protéger la planète. J'ai participé à de nombreux projets, notamment il y a 2 ans à l'occasion du Championnat de France d'Aviron Indoor à Paris pour l'animation du **Village MAIF Sport Planète**. L'animation d'ateliers -comment ramasser les déchets et les trier, quizz pour sensibiliser les gens sur la consommation d'eau, l'empreinte carbone, le fonctionnement d'un ergo aviron smoothie...- mais aussi la participation au **Salon de l'Education** sur le Stand MAIF, sont autant de missions qui permettent de sensibiliser le public mais aussi de reconnaître l'impact de cet engagement pour l'avenir de la planète à partir de la pratique sportive organisée par l'Association Sportive de mon lycée.

C'est à la suite de ces interventions que j'ai été invitée par l'UNSS et la MAIF pour être « grand témoin » sur le jury du **PRIX ECORESPONSABLE UNSS-MAIF SPORT PLANETE** qui a eu lieu à la **Fondation GoodPlanet** à Paris le vendredi 11 octobre 2024.

J'apprécie d'apprendre de ces expériences pour m'engager encore plus dans cette démarche écoresponsable. Tous les dossiers présentés ont été intéressants et inspirants. Voici mon retour sur les actions des 6 AS lauréates :

- **Collège Cuallacci de Frévent (62 – Académie de Lille)**

« **Ecoresponsable de l'UNSS** » : formation à l'environnement, création de médailles en bois, personnalisation d'éco-cup, participation à l'économie locale (artisans, boulangers et vergers...), plantation de haies pour créer de l'habitat pour les oiseaux, mais aussi donner une 2nde vie aux vêtements et matériel durable (actions solidaires).

 [L'éco responsabilité, unss reconnaissance Nationale Label UNSS-MAIF éco responsable 1.mp4](#)

- **Collège Jean Moulin de Villefranche s/Saône (69 – Académie de Lyon)**

« **Pour un sport plus vert et solidaire** » : organisation de défis sous la forme de « challenges collectifs » au service du développement durable, basés sur une formation à l'environnement, des concours d'affiches, la création de vidéos avec les Jeunes Officiels Reporters de l'AS, l'organisation de ploggings, de tournois mixtes, la mise en place de pique-niques « zéro déchet » et de challenges à partir d'initiatives innovantes !

- **Collège A. et J. Renoir de La Roche s/Yon (85 – Académie de Nantes)**

« **Le rocher sous le Yon !** » : challenges collectifs pour accompagner la question du développement durable. En observant la fragilité de l'environnement il s'agit de communiquer l'espoir d'un avenir possible à partir de la lutte contre le gaspillage, la création d'un jardin potager et le partage d'actions écologiques et coopératives. Comment donner du plaisir et fédérer en observant la nature et en suscitant des vocations autour de valeurs solidaires !

- **Collège de Sault (84 – Académie d'Aix-Marseille)**

« **Ecoresponsable au quotidien** » : passer de la théorie à la pratique pour changer les mentalités et le quotidien de façon durable (création de jardins potagers). Lier l'activité physique avec des bonnes actions tout en développant des partenariats et en créant du lien entre les éco-délégués de classe et les Jeunes Officiels écoresponsables de l'AS.

- **Collège P. et M. Curie de Boulogny (55 – Académie de Nancy-Metz)**

« **On ramasse mais faudrait pas que ça s'amasse !** » : l'action donne du sens à la vie associative de l'AS, notamment avec des actions de Plogging -opérations nature propre- protection de l'environnement et du jardinage pour des actions citoyennes durables et responsables.

Tout un programme « **Par les Jeunes et Pour les Jeunes** », pour « **Partager plus que du sport** » !